Hôtel Mercure Clermont-Ferrand Centre Jaude (4*)









Surplombant la place de Jaude, le Mercure Clermont-Ferrand Centre Jaude est un hôtel moderne abritant des chambres spacieuses et suites avec vue panoramique sur la ville. Le petit-déjeuner buffet est reconnu pour ses produits locaux et sa diversité de choix sucrés et salés. Vous pourrez aussi profiter d'une salle de fitness, prendre le soleil sur la terrasse ou boire un verre au bar panoramique. Hôtel en plein centre-ville, près des centres commerciaux, à 5 minutes à pied du centre historique et de la cathédrale.









L'Opéra, les Galeries Lafayette, le Centre Jaude : autant de plaisirs s'offrant à vous à quelques pas de l'hôtel. Les regards seront comblés par la vue imprenable sur le Puy de Dôme, et, les papilles, par les restaurants de gastronomie auvergnate.





Place de Jaude

L'épicentre de la ville est bordé de plusieurs monuments de différentes périodes. L'église Saint-Pierredes-Minimes a été construite au XVIIe siècle dans un style jésuite et couronnée d'un dôme au XIXe siècle.

Le théâtre est aussi érigé au XIXe siècle, à partir d'une ancienne halle aux toiles. Le grand magasin surnommé "les Galeries de Jaude", d'une typologie venue des célèbres exemples parisiens, date du début du XXe siècle. Deux statues se dressent sur la place : le général Desaix de Nanteuil et le Vercingétorix de Bartholdi. La place a été réécrite avec élégance au XXIe siècle et accueille la ligne de tramway. La place de Jaude est le



rendez-vous idéal pour toutes sortes d'emplettes.

Webcam Place de Jaude: https://clermont-ferrand.fr/Webcam-de-la-place-de-Jaude-en-HD.html

Amicale contemporains 1954 Delémont - Voyage Auvergne 2024 - Info 2 - Chaîne des Puys



Paysage emblématique des volcans d'Auvergne avec ses 80 volcans aux formes variées, l'ensemble de la Chaîne des Puys – Faille de Limagne est depuis 2018 le premier site naturel de France hexagonale inscrit au Patrimoine mondial de l'UNESCO. Observatoire incomparable pour comprendre les phénomènes géologiques à l'œuvre dans l'histoire de notre planète, ce territoire préservé au cœur du Massif central est une terre d'exception pour apprendre et découvrir, pratiquer des activités de pleine nature et se ressourcer au contact de paysages majestueux.



Embarquement à bord du **Panoramique des Dômes** (train à crémaillère) pour rejoindre le **sommet du Puy de Dôme**, volcan mythique à 1465 mètres, offrant un panorama unique et spectaculaire sur la Chaîne des Puys et la faille de Limagne ainsi que sur le massif du Mont-Dore. Au sommet, découverte du **Temple de Mercure**, l'un des plus grands sanctuaires de montagne de l'empire romain d'Occident.



Le **Volcan de Lemptégy**, niché dans la Chaîne des Puys, révèle les secrets du volcanisme. Un périple en petit train, au cœur de ce volcan à ciel ouvert, dévoile l'histoire géologique du site et offre un regard grandeur nature sur l'anatomie du volcan : bombes, scories, cheminées, dyke.... Emotions garanties avec le film dynamique « Aux origines » pour revivre l'histoire du volcan, de son éruption à nos jours et l'attraction « Le Volcan'Express » avec embarquement immédiat pour dévoiler les secrets des volcans.









Lieu de découvertes autant que de loisirs, **Vulcania** est un parc d'attractions et d'animations qui permet à chacun de mieux comprendre le fonctionnement des volcans et de notre planète. Trois univers thématiques y sont présentés : les volcans, les phénomènes naturels et la terre dans l'espace, grâce à des animations dynamiques, des films sur écrans géants, des activités animées par des scientifiques et des spectacles signatures proposés tout au long de l'année. Partez à la rencontre des volcans en activité du monde entier

grâce à ce film de 20 minutes « Regards sur les volcans », diffusé sur un écran géant de 415 m².

Le **Puy de Sancy** est un sommet des monts Dore situé dans le département du Puy-de-Dôme, à 35 kilomètres au sudouest de Clermont-Ferrand. C'est, avec ses 1 885 mètres d'altitude, le point culminant du Massif central et le plus haut volcan en France métropolitaine. Au sommet, point de cratère, c'est un stratovolcan. Système très complexe, un strato-volcan est constitué de plusieurs volcans imbriqués les uns dans les autres et dont les phases d'éruptions ne sont pas simultanées.





Le **puy Pariou** est formé par la superposition de deux cônes stromboliens et d'un anneau de tuf. Cet ensemble a produit trois coulées de laves au cours de son histoire éruptive. Il est historiquement l'emblème des eaux Volvic bien que ce puy ne soit pas dans l'aire de cette source. Culminant à 1 209 m d'altitude, il s'élève 250 m au-dessus du socle cristallin qui constitue la plaine environnante. Il a une forme typique de volcan

de type strombolien et son cratère est formé de deux cratères emboîtés. Le cratère central, le plus élevé et le plus récent, forme un cercle presque parfait. Il atteint 90 m de profondeur et 200 m de diamètre.

Clermont-Ferrand et sa région furent en juillet 2023 un site incontournable pour les cyclistes du Tour de France 2023 aussi bien chez les hommes (arrivée au Puy-de-Dôme, journée de repos à Clermont-Ferrand, départ de Vulcania pour Issoire, départ à Clermont-Ferrand pour Moulins) que chez les dames avec 2 départs à Clermont-Ferrand.





Tout démarre en 1889 lorsque les moyens de voyager sont transformés par les frères Michelin grâce notamment au pneu démontable. Avec l'**Aventure Michelin**, voyagez dans le passé de l'industriel auvergnat avec un parcours scénographique sur plus de 2 000 m²: des années 1890 avec la moto-roue du Tour de France à la carte de la course aux clous, en passant par la fameuse Micheline des années 1930 et par les cartes routières,

le guide (carte) du débarquement en 1944, le guide gastronomique Michelin mais aussi par le secteur de l'innovation avec la mobilité de demain, la recherche du développement durable ave la roue du futur.

La **Basilique Notre-Dame-du-Port**, édifiée au 12^e siècle, est classée au patrimoine mondial de l'UNESCO au titre des chemins de Saint-Jacques de Compostelle en France et constitue un chef-d'œuvre de l'art roman. Elle est considérée comme l'une des 5 basiliques remarquables d'Auvergne. Elle comporte 4 chapelles disposées selon la liturgie ancienne dont l'une expose la statue d'une Vierge allaitant.





La **Cathédrale Notre-Dame-de-l'Assomption** fut édifiée à l'emplacement de plusieurs édifices antérieurs. Le chantier du monument actuel débute au 13^e siècle pour s'achever au 19^e siècle sous la conduite du célèbre architecte Viollet-le-Duc. L'emploi de la pierre de lave trouve ici sa première et plus vaste utilisation. Si la pierre est si noire, c'est parce qu'elle fut l'un des premiers bâtiments de Clermont construits en pierre de Volvic. La cathédrale recèle un ensemble unique de vitraux, de peintures murales, mais aussi d'un Trésor et d'une crypte avec sarcophages.

Clermont-Ferrand est aussi une ville de musées. Parmi les plus connus, on citera le Musée des sciences Henri-Lecoq, le Musée Bargoin abrite deux sites : l'archéologie et les textiles, le Musée d'art Roger Quilliot, le FRAC (Fonds régional art contemporain) ou encore le centre photographique Hôtel Fontfreyde. De très beaux parcs et places méritent le détour : Jardin Lecoq, le Parc Montjuzet, la Place de Jaude où se trouve la statue équestre de Vercingétorix, la Place de la Victoire, la Place de la Poterne. A découvrir aussi l'ASM Experience, parc à thème unique en France dédié au rugby et à la vie du club.









Capitale européenne des chemins de Saint-Jacques-de-Compostelle, le Puy-en-Velay est un site exceptionnel. La **Cathédrale Notre-Dame du Puy**, chef d'œuvre d'art roman, est inscrite au patrimoine mondial de l'humanité par l'UNESCO au titre des **chemins de Saint-Jacques-de-Compostelle**. Au 14e siècle, l'édifice a été considérablement transformé, mais les six coupoles et d'admirables décors peints ont été préservés. A découvrir : trône sur un maître-autel baroque, portes en cèdre du 12e siècle, peintures murales, fresques, statue de la Vierge Noire, Pierre des Fièvres, tableaux; précieux trésor à la sacristie : pietà, tête de Christ du 15e siècle. Grand escalier de 134 marches pour accéder à la cathédrale depuis la rue des Tables. Le site comprend également le **cloître roman coloré** avec ses arcades en plein cintre surmontées par une mosaïque de losanges blancs, rouges et noirs. La salle capitulaire, qui accueillait les chanoines de la cathédrale, est ornée d'une fresque de la Crucifixion du 13e siècle, d'inspiration byzantine. En plus, le **Trésor de la cathédrale**, aménagé dans l'ancienne salle des États du Velay, rassemble de nombreuses œuvres d'art religieux (orfèvrerie, tableaux, sculptures sur bois...).









Issu du volcanisme, le **Rocher et la Chapelle Saint-Michel d'Aiguilhe** (d'une hauteur de 82 mètres – 268 marches) constituent un ensemble exceptionnel. Véritable prouesse technique et humaine, la chapelle édifiée en 961 vit le jour grâce à l'évêque du Puyen-Velay Gothescalk qui en décida la construction à son retour d'un pèlerinage à Saint-Jacques-de-Compostelle.





La **Statue de Notre-Dame de France** est une véritable prouesse technique du 19ème siècle. Elle a été créée avec le métal de 213 canons pris aux russes, lors de la guerre de Crimée et offerts par Napoléon III à la ville du Puy en Velay. Œuvre du sculpteur Jean-Marie Bonnassieux, elle mesure 22,70 m de haut et pèse 835 tonnes. La Statue a été entièrement rénovée en 2013. Notre-Dame de France a été édifiée sur le point culminant de la ville : **Le Rocher Corneille** d'origine volcanique à

757 mètres d'altitude. Le site vous offre de multiples points de vue et un panorama exceptionnel sur la cathédrale, la vieille ville et l'ensemble de la région. La montée aménagée, ponctuée de panneaux d'interprétation est aisément accessible à pied avec points de repos, fontaine, WC, boutiques souvenirs.

Perchée sur une butte volcanique lui servant de piédestal, la **forteresse de Polignac** est le berceau de l'une des plus illustres familles de l'histoire de France. Depuis sa plateforme s'offre un panorama unique sur la région. Un circuit passionnant parcourt les vestiges de la forteresse.





L'abbaye de la Chaise-Dieu est nichée sur un promontoire de granit à plus de 1080 mètres et est un véritable havre de paix. Le village enchante par la beauté des lieux, réputé également pour sa célèbre Abbatiale Saint-Robert (abbatiale gothique du XIVe siècle abritant

le tombeau du célèbre pape Clément VI entouré de 144 stalles en chêne sculptées), son festival de Musique sacrée et ses 14 tapisseries flamandes du 16^e siècle.



Amicale contemporains 1954 Delémont – Voyage Auvergne 2024 – Info 5 – Patrimoine Auvergne

Deux églises remarquables entre Clermont-Ferrand et Le Puy-en-Velay. L'Abbatiale romane Saint-Austremoine à Issoire, fin 11^e début 12^e siècle, construite en arkose (grès blond), est la plus grande des églises romanes de Basse Auvergne. Elle est remarquable par l'étagement de ses volumes et la richesse du décor du chevet : colonnettes, chapiteaux, modillons, mosaïques à motifs géométriques, médaillons sculptés des signes du zodiaque, etc. Elle possède une surprenante polychromie intérieure et de magnifiques chapiteaux historiés (cycle de la Passion et de la Résurrection du Christ) dans le chœur. La Basilique Saint-Julien de Brioude, est l'édifice roman le plus vaste d'Auvergne et possède des peintures murales des 12^e, 13^e & 14^e siècles, des chapiteaux remarquables, superbe pavement de galets, une vierge parturiente, un Christ lépreux. Les 37 baies de la nef ont été ornés de vitraux contemporains de l'artiste Kim En Joong, moine dominicain d'origine coréenne. Chevet à 5 chapelles rayonnantes à l'extérieur.











A l'ouest de Clermont-Ferrand, la ville de **Royat** est connue comme **station thermale**, son centre **Royatonic** (espace bains et soins), mais aussi pour son **Casino** et son **monastère** (église) Saint-Léger. Au nord, **Volvic** est connue pour sa source, ses eaux minérales et **Volvic O'rigines** (4e site touristique du département) avec exposition, projections, dégustation, sentier pédagogique, parcours de santé, animations ludiques l'été, mais aussi à quelques centaines de mètres la **Grotte de la Pierre de Volvic**.



Au sud-ouest de Clermont-Ferrand en direction du Cantal, de charmants sites méritent de s'y attarder :



Orcival avec sa Basilique Notre-Dame du 12^e siècle et son Château et Jardins de Cordès, le lac de Guéry, la station thermale de La Bourboule au charme de la Belle Epoque, Le Mont-Dore et sa station de sports d'hiver de Super-Besse,

Le **Puy de Sancy** (plus haut sommet du Massif Central à une altitude de 1886 mètres), le **lac Chambon**, **Murol** avec son

village pittoresque, son château et son église Saint-Ferréol de style néo-gothique au style épuré jusqu'à l'austérité. Sans oublier **Saint-**





Nectaire, l'authentique village auvergnat et berceau du fromage **Saint-Nectaire**, son église

romane (beauté de sa pierre de lave et des chapiteaux polychromes à l'intérieur), ses Fontaines pétrifiantes et les Grottes de Cornadore. Au sud de Clermont-Ferrand se trouve le **Plateau de Gergovie**, magnifique belvédère offrant un point de vue à 360° sur les paysages d'Auvergne. Gergovie entre dans l'Histoire sous la plume de

Jules César relatant le cuisant échec que lui infligea Vercingétorix, en 52 avant J-C. Sur ce plateau, le Musée Archéologique de la Bataille de Gergovie vous replonge dans l'affrontement qui opposa Vercingétorix à Jules César.







Les 5 fromages d'Auvergne

L'Auvergne est l'une des plus grandes régions productrices de fromages de France. La réputation de ses fromages, appellation d'origine protégée (AOP) est internationale. On trouve ces fromages sur les étals des marchés, les boutiques des fromagers affineurs et sur les meilleures tables du pays. En Auvergne, montagne volcanique aux paysages emblématiques, la nature préservée accueille une biodiversité d'une richesse remarquable. Les femmes et les hommes y ont perpétué des savoir-faire ancestraux garantissant ainsi des fromages d'une qualité exceptionnelle. Le Cantal, le Saint-Nectaire, la Fourme d'Ambert, le Bleu d'Auvergne et le Salers, comptent parmi les produits qui font la renommée de la gastronomie auvergnate.



La liqueur de Verveine: emblème du patrimoine gastronomique d'Auvergne, la Liqueur Verveine du Velay PAGÈS, associe la verveine locale à un savoureux bouquet de plantes et d'épices. L'élaboration de la recette est un processus de plusieurs mois (environ 18) impliquant 3 étapes clés: macération, distillation et vieillissement en fûts de chêne. On distingue aussi la Petite Verveine du Velay: seule, avec de l'eau gazeuse ou du citron, elle se consomme plutôt en cocktail ou à l'apéritif, contrairement à la verveine qui se consomme plus traditionnellement en digestif.









La lentille verte du Puy: la lentille est une plante annuelle. Ses fruits sont des gousses, renfermant généralement deux graines. Leur couleur verte est marbrée de bleu du fait de la présence d'anthocyanes – les mêmes pigments que l'on retrouve dans les myrtilles ou les raisins noirs par exemple. La lentille verte du Puy se différencie de ses consœurs par son goût fin, délicatement sucré, sa belle couleur verte, sa peau plus fine et son amande non farineuses permettant une cuisson rapide. Longtemps surnommée « le caviar du pauvre », la lentille Verte du Puy est très appréciée des gourmets.

Les plats cuisinés et spécialités locales ne manquent pas : l'aligot (mélange de purée de pommes de terre et de tomme fraîche du Cantal), la potée auvergnate (palette de porc demi-sel, jambonneau, chou, carottes, pommes de terre, oignon piqué de clous de girofle et bouquet garni), la truffade (pommes de terre et tomme fraîche du Cantal), les champignons sylvestres, viandes, volailles, gibier, charcuterie (saucisson, jambon), les douceurs (pastille de Vichy, les pâtes de fruits d'Auvergne ou encore les fruits confits) sans oublier les eaux minérales plates d'Auvergne (Volvic, St-Yorre, Vichy, Royat, La Bourboule).